

Projekttag Bewerbung

Schüler auf ihrem Weg in die Berufsbildung zu begleiten, ist Ziel der Oberschule Lengefeld. Aus diesem Grund fand auch in diesem Jahr für die Klassen 10 ein Unterrichtstag rund um die Bewerbung statt. Grundlagen für diesen wichtigen Schritt im Leben jedes Jugendlichen wurden bereits im Deutschunterricht gelegt. An diesem Tag nun gab es Gelegenheit, mit Firmenmitgliedern zu sprechen, Bewerbungsgespräche auszuprobieren und etwas zum guten Ton in Bezug auf Bewerbungen zu lernen. Maßgeblich trugen dazu die BARMER GEK mit ihrem Bewerbertraining und Christoph Böhm von der Tanzschule Köhler-Schimmel aus Chemnitz mit seiner Schulung zu Umgangsformen bei Bewerbungen bei. Unterstützt wurde er dabei vom Team des Erzgebirghofes, welches ein 5-Gänge-Menü bereitstellte, um auch das Benehmen bei Tisch zu schulen.



Ein Dank geht an die erwähnten Firmen sowie an Scherdel Marienberg GmbH, GRÜNPERGA Papier GmbH Grünhainichen, Paper & Design Wolkenstein, Wendt & Kühn Grünhainichen, SEAT Autohaus Herrmann, Volksbank Mittleres Erzgebirge und die Deutsche Bank Annaberg-Buchholz.

Tanzstunde

Die Tanzschule Köhler-Schimmel aus Chemnitz lehrte unseren Schülern in einem zehnwöchigen Kurs die Regeln des Gesellschaftstanzes. Dazu gehören Langsamer Walzer, Marschfox & Foxtrott, Tango, Wiener Walzer, Cha-Cha-Cha, Blues und Discofox. Auch Werte wie Pünktlichkeit, Umgangs- und Begrüßungsformen, Kleidungsstil und weitere wertvolle Tipps aus dem Knigge-Training wurden vermittelt. Den Höhepunkt bildete der Tanzstundenball, der wiederholt im Erzgebirghof Lengefeld stattfand.



Kalk & Kohle

Die Schüler des Neigungskurses „Kreativ mit allen Sinnen“ beschäftigten sich unter Leitung ihrer Lehrerin Frau Thieme mit Stoffen aus Bergwerken. Zunächst einmal befassten sie sich mit dem Kalkabbau der Firma GEOMIN – Erzgebirgische Kalkwerke GmbH und der Braunkohleförderung im Raum Litvinov. Beide Werkstoffe wurden anschließend von den Schülern in Schaukästen kreativ in Szene gesetzt. Die entstandenen Ergebnisse sind derzeit in einer Ausstellung in Litvinov zu sehen und werden ab April im Kalkwerk Lengefeld ausgestellt.



Lehrer kochen

Bereits zum dritten Mal trafen sich die Lehrer, um gemeinsam zu kochen. Vorspeise, Hauptgericht und Dessert nach nicht alltäglicher Hausmannskost kamen am Ende zum Verzehr auf den Tisch. Loslassen vom Schulalltag und gemeinsames Erleben sind Sinn dieser Veranstaltung.



Weihnachtsfeier der Lehrer

In der Adventszeit gestalten viele Klassen einen Nachmittag oder Tag fernab vom Unterrichtsgeschehen. Es wird gewandert, das Aqua Marien besucht, gekegelt, zusammen gegessen und gewickelt, ins Kino gegangen oder ein Weihnachtsmarkt besucht. Auch die Lehrer treffen sich, um ein Jahr ausklingen zu lassen. Diesmal besuchten sie die Mettenschicht des Kalkwerkes Lengefeld. Mit traditionellem Einstieg der Bergmannszunft ging es in den Berg hinein, wo zünftig gegessen und getrunken wurde und der Abend bei ausgelassener musikalischer Unterhaltung ausklang.



Aktionen des Schulclubs SFZ

Auch der Schulclub initiierte wieder verschiedene Projekte, deren Ergebnisse immer allen Schülern der Schule zugutekommen. So sponserte der Club am 11.11.2013 allen Schülern zum Faschingsauftakt einen Pfannkuchen. Auch 20 kg Teig stellte der Club zur Verfügung, damit die fleißigen Bäcker der Hauswirtschaftsgruppen unter Leitung von Frau Lippmann Plätzchen backen konnten, die am letzten Schultag vor den Weihnachtsferien den Klassen überreicht wurden. Für beide Aktionen bedankt sich die Clubleitung besonders bei Ronny Götz, Inhaber der Bäckerei Morgenstern, der uns mit günstigen Preisen unterstützte.

Außerdem startete bereits im März das Projekt Skischuhtrockner. Da Wintersport an unserer Schule großgeschrieben wird und das Sportlehrerteam in den letzten Jahren viel für die Erneuerung der Ausrüstung tat, fehlte noch eine Möglichkeit, die benutzten und zum Teil nassen Schuhe für die nachfolgenden Schüler nutzbar zu machen. Deshalb beteiligten sich alle Klassen an Sandwich- und Kuchenbasaren, deren Erlöse in dieses Projekt flossen. Aniko Melzer aus der Klasse 5a sagt: „Wir haben einen Kuchenbasar organisiert mit Plätzchen, Muffins, Kuchen und gebrannten Mandeln. Unsere Eltern haben uns unterstützt und wir konnten so einen Beitrag zum Projekt leisten. Spaß hat es uns auch gemacht.“ Zusätzlich wurden die erarbeiteten Gelder des Projektes „Genial Sozial“ verwendet und so konnte noch im Dezember der bewegbare Skischuhtrockner geliefert werden. Nun hoffen wir auf viel Schnee, um endlich alle mit warmen und trockenen Füßen auf die Bretter zu können.

Ein besonderer Dank geht auf diesem Weg an Frau Speer, die alle Projekte mit großem Engagement managte.



Erlebnismacht

Wieder folgten 40 Mädchen und Jungen der Einladung, ihre zukünftige Schule ohne den üblichen Schulbetrieb kennen zu lernen. Willkommen wurden sie geheißen von der Theatergruppe der Schule mit Auszügen aus dem Märchen „Die Schneekönigin“. Nach dem Abendessen im Gartenheim, für welches wir dem Team um Roberto Fritsch danken, gab es in den Räumen der Schule vieles zu erleben: Computerspiele, den Schulclub, die Turnhalle und das Kunstkabinett. An allen Stationen gab es vielfältige Beschäftigungen. Märchenerzähler Oyano las die Gute-Nacht-Geschichte in der Schulbibliothek und bis zum Morgen gab es viel zu lachen, zu reden, aber wenig Schlaf. Nach einem kräftigenden Frühstück ging jeder mit neuen Eindrücken nach Hause.



Schulweihnachtsfeier

Auch die Schule leistet ihren Beitrag, Traditionen und Feste des Erzgebirges zu beleben. Deshalb gibt es schon seit Jahren am letzten Tag vor den Weihnachtsferien eine Schulweihnachtsfeier. Alle Schüler und Lehrer sind in diese Veranstaltung einbezogen und gestalten einen besinnlichen Tag zur Einstimmung in die Feiertage. Jede Klasse traf sich zunächst gemeinsam mit ihrem Klassenleiter, um gemütlich beisammen zu sitzen, zu spielen, zu wickeln oder einfach einmal unbeschwert zu reden. Anschließend fanden sich alle Klassen in der Aula ein. Dort wurde gesungen, getanzt, rezitiert, musiziert und Sketche wurden aufgeführt. Die Schulband rundete das Programm ab und alle gingen entspannt in ruhige Festtage.



Klasse 5a eröffnet und schiebt die Pyramide an



Fünftklässler zeigen erste Eindrücke aus ihrem Musical „Max und Moritz“



Xylophon-Konzert der Klasse 6a



Gitarrenspieler Lilli-Marlen und Vanessa aus der 6b



Maler „Pierre aus Frankreich“ malt Bilder mit Menschen



Siebtklässler zeigen sich als Nachwuchs für die Schulband



Lustige Zwerge der Klasse 9b



Mädchen der Klasse 8 singen überzeugt



Lehrerchor mit weihnachtlichen Weisen

Schule ist mehr...

Ski heil in Oberwiesenthal

Gesund und mit enormen Lernerfolgen kehrten die Schüler der Klassen 7 im Januar nach einer beeindruckenden Erlebniswoche aus Oberwiesenthal zurück. Ob auf dem Alpinski oder dem Snowboard, mit Vorkenntnissen oder ohne, jeder der Teilnehmer erlebte Unterricht der besonderen Art. Obwohl die Bedingungen der ersten Januarwoche bei wenig Schnee und recht milden Temperaturen nicht optimal war, war es möglich, dass alle Schüler ihre gewählte Wintersportart erlernen bzw. perfektionieren konnten. Das Rahmenprogramm mit Schwimmen, Bowling und Abschlussabend führte zusätzlich zur Förderung von Gemeinsinn und Zusammenhalt.



Schule ist mehr...

Das war sie, unsere Ausgabe 23 „mittendrin“. Wir würden uns über Kritik aller Art freuen.

Post: Oberschule Lengfeld, „mittendrin“, Lengfeld, Schulstraße 9, 09514 Pockau-Lengfeld, Mail: mittendrin-ms@web.de

Impressum: Herausgeber: Oberschule Lengfeld, Lengfeld, Schulstraße 9, 09514 Pockau-Lengfeld, Schulleiter: Herr Kaden

Bildautoren: Jürgen Schremmer, Silke Richter

Druck: RIEDEL – Verlag & Druck KG, Heinrich-Heine-Straße 13a, 09247 Chemnitz/OT Röhrsdorf, Telefon: 03722/505090, Mail: info@riedel-verlag.de